

EXCELSIOR

Encarcelan a un Gremialista y Matan a un Líder Montonero en Argentina

BUENOS AIRES, 21 de enero. (AP-Latín) — Fuerzas gubernamentales y presuntos guerrilleros izquierdistas chocaron nuevamente hoy, y el ejército informó que un guerrillero abatido anteayer había participado en el secuestro y muerte de un cón-

sul estadounidense hace dos años.

Además, se informó en fuentes policiales que en Comodoro Rivadavia, a más de 1,500 kilómetros al sur de Buenos Aires, fueron arrestados el ex líder regional de la Confederación General del Trabajo (COT), Mario Morejón, y otros dirigentes gremiales bajo cargos de presuntas violaciones a la ley de seguridad.

En el enfrentamiento más reciente en La Plata, 50 kilómetros al sur, tres guerrilleros fueron abatidos cuando las fuerzas de seguridad allanaron una casa. No se informó de bajas policiales ni se dio la identidad de los muertos.

Un comunicado del ejército señaló que uno de los cuatro guerrilleros "Montoneros" que perecieron anteayer en un choque en Santa Fe, 500 kilómetros al norte, integró el comando que secuestró y dio muerte al cónsul John Patrick Egan, en Córdoba, en febrero de 1975.

El informe identificó al combatiente como Jorge Luis Piotti. Dijo que era miembro de la organización guerrillera "Montoneros", vinculada al peronismo, que se responsabilizó de la acción contra Egan. Doce personas armadas secuestraron al cónsul y luego exigieron la liberación de varios guerrilleros encarcelados. Egan fue asesinado, cuando el gobierno de la entonces Presidenta Isabel Perón se negó a negociar.

La información militar agregó que Piotti (a) "Mario", secretario político de "Montoneros", había sido seminarista y participó en varios hechos entre ellos el copamiento de la localidad cordobesa de La Calera y las muertes de los sindicalistas Augusto Timoteo Vandor y José Alonso.

Por otra parte, el Ministerio del Interior anunció hoy que 31 personas fueron puestas a disposición del Poder Ejecutivo, otras 21 dejaron de estar en esa condición y tres extranjeros fueron expulsados del país, durante la última semana.

Asimismo, un decreto gubernamental autorizó la salida del territorio de siete ciudadanos argentinos, quienes estaban arrestados bajo las normas del estado de sitio.

Respecto a los extranjeros expulsados, las autoridades no indicaron su nacionalidad, identificándolos como Nelson Enrique Collazo Grau, Luis Gaona y Arturo Oscar Acosta Mena.

EL SOL DE MÉXICO

Sutil Rechazo a México

Videla, Renuente a Poner en Libertad a Héctor Cámpora

BUENOS AIRES, enero 21 (Latín). — El asilo del expresidente argentino Héctor J. Cámpora en la embajada mexicana en Buenos Aires sigue siendo un punto de discrepancia en las buenas relaciones entre ambos países, opinaron hoy fuentes diplomáticas latinoamericanas.

La cancillería argentina —por medio de un escueto comunicado de prensa— virtualmente ha desmentido las afirmaciones del ministro de Relaciones Exteriores de México, Santiago Roel, al señalar en torno a la petición del salvoconducto para Cámpora: "Esperamos que pronto tendremos un resultado favorable de la gestión".

Sin caer en un innecesario rechazo, el Palacio San Martín se limitó a decir que "no se ha modificado la situación de las personas asiladas".

En la casona del elegante barrio de Belgrano, que es residencia de los embajadores mexicanos en Buenos Aires, viven desde poco después de la caída del gobierno peronista, el expresidente Cámpora, su hijo Héctor y el exdiputado Juan Manuel Abal Medina.

Para los sectores más radicales del actual gobierno militar argentino, ni el expresidente ni el exdiputado pueden escapar impunes y sin responder por delitos que, aunque cometidos en el ejercicio de una función política, tienen carácter predominantemente criminal.

Esa tesitura, sin embargo, choca con la tradicional posición argentina a favor del derecho de asilo.

El comunicado de la cancillería se limitó a agregar que "prosigue el estudio que se está llevando a cabo para cada uno de los casos".

Una buena traducción del lenguaje diplomático indica que en realidad no hay fecha prevista para una respuesta a México sobre el caso.

Los críticos más acres del gobierno peronista culpan a Cámpora de excesiva tolerancia para los grupos izquierdistas, incluida la liberación de cientos de guerrilleros presos al momento de asumir el poder.

En cuanto a Juan Manuel Abal Medina, se le vincula con operaciones de grupos de comando, al menos como mentor de los mismos.